

Nuestras heroicas tropas continúan su triunfal avance por Asturias y León

En el sector oriental de Asturias se han tomado Mazuco y varias importantes alturas.-En el frente de León se ocuparon las alturas de Cueto Negro, las minas de Santa Lucía, los pueblos de Villar del Puerto y Valle de Vega Cervera, la sierra de Corbeta y varias cotas.- En el sector de Valdescalera, en el frente de Aragón, una formidable maniobra de nuestras tropas, envolvió al enemigo, al que se le causaron mas de trescientos muertos

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 14 de Septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE
Frente de Asturias. -- En el sector oriental continuó el avance de las columnas, venciendo las enormes dificultades del mal tiempo y del terreno sumamente escabroso, desalojando a los asturianos de sus posiciones, desde las que trataron de dificultar nuestro avance, resultando al fin muy duramente castigados. Se ocupó el pueblo de Mazuco, alturas al Norte de dicho pueblo, alturas al Oeste de Peña Villa, así como Peña Liabres, recogiendo bastante material de todas clases.

En el sector occidental tiroteos sin importancia, presentándose dos milicianos, con armamento.
Frente de León. -- Las columnas que operan por este frente, también han proseguido el avance, ocupándose las alturas de Cueto Negro y llegando hasta las estribaciones de Pelleros. También se han ocupado las minas de Santa Lucía y los pueblos de Villar del Puerto y Valle de Vega Cervera y la sierra de la Corbeta, con sus tres cotas 1.500 y las dos de 1.520.

En Pola de Górdón se normaliza la vida, así como los servicios de abastecimiento, agua, luz y comunicaciones.

En el resto del frente tiroteos sin consecuencias.
EJERCITO DEL CENTRO
Cañoneos y tiroteos sin importancia. Presentados; un cabo, tres guardias civiles, diez milicianos, de ellos, siete con armamento, y ocho paisanos.

EJERCITO DEL SUR
Tiroteos en los distintos frentes, sin consecuencias.
AMPLIACION AL BOLETIN DE INFORMACION DEL DIA 14 DE SEPTIEMBRE DE 1937.-II AÑO TRIUNFAL

EJERCITO DEL CENTRO
Frente de Aragón. -- Ayer, en el sector de Valdescalera, nuestras tropas, después de realizarse un ataque enemigo, reaccionaron y contraatacaron con tal violencia y con tan hábil maniobra que envolvieron al enemigo, causándole más de trescientos muertos, que dejó sobre el terreno.

Salamanca, 14 de Setiembre de 1937.-II Año Triunfal.
De orden de S. E. J.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno. Rubricado.

CRONICA DE GUERRA Sigue el firme avance en todos los frentes asturianos

Por "PECTATOR"

Santander, 14.-No parecen dispuestos a arredrarse estas tropas que operan en los distintos caminos de la costa que conducen a Gijón. La cosa no era para menos, por que durante la noche pasada, la lluvia tuvo honores de temporal desencadenado, durante largas horas. Pero como durante las primeras horas del día el viento empujó a las nubes, nuestros soldados se decidieron a seguir empujando a los rojos.

Ayer fué por las rutas más difíciles, salvando los obstáculos que acreditan a esta región como la más abrupta entre todas las españolas.

Concluida esta fase de operaciones, los soldados entrarán tan diestramente en acción en las operaciones, que pronto les resultará broma sin importancia.

Desconfiábamos hoy, también de la aviación, por esa misma causa del temporal, que anoche inundó los aeródromos. Pero el trabajo con cienzudo de los muchachos reparó pronto, en la mañana de hoy, las pistas de despegue y de aterrizaje. Y de

todos los aeródromos, partieron, unos tras otros, los pilotos, que iban a cumplir las misiones precisas y a todas las zonas de resistencia de la región marxista, alcanzando un castigo violento, que les obligó a replegarse y a abandonar los riesgos, ante el empuje imperioso de nuestra fantería maravillosa.

Por las rutas de la costa, los soldados alcanzaron ayer lugares estratégicos de inapreciable valor y no avanzaron en espera de que las tropas que más al sur flanquean, tomaran aquellas posiciones estratégicas señaladas por el Mando, como zonas que habían de incorporarse hoy a la España redimida; la sierra de Peña Liabres y las alturas que dominan el pueblo de Mazuco y este mismo, que fueron ocupados por las brigadas de Navarra en algunos puntos a la desbandada.

Es preciso subrayar el alcance de esta operación que influirá en un futuro inmediato en la marcha de las

operaciones, que en esta tierra asturiana, infinitamente más abrupta y difícil que la montaña, lleva una velocidad increíble, y sobre todo una concatenación perfecta, que hará que esta serie de operaciones, sea un modelo perfecto de táctica militar.

Por León, las tropas han seguido avanzando en busca de los objetivos prefijados por el Mando, y después de dominar ayer los caminos de Pola de Górdón, las sierras y montes que circundan esta región, han llegado hoy a otros lugares estratégicos, bien definidos en el Parte Oficial y en los que nosotros no debemos insistir, por obligación y discreción ineludibles.

Por el resultado de la marcha de nuestras tropas no fuera motivo suficiente de satisfacción, hoy corren vientos de rendición y vientos de sometimiento. Porque no proceden de fuente autorizada, me limito sólo a recoger el rumor y depositar-

los en los oídos de los oyentes que me escuchan, con mucho escepticismo, y bastante malhumor. Nos hemos habituado a estos sonidos victoriosos y aunque pareciera monstruosidad, sentírmolos que el enemigo no nos dejase gustar las mieles del triunfo culminante, que en esta fecha y cada hora, se nos antoja más próximo.

Ellos tienen la obligación de resistir hasta la derrota, que coincide con la huida de los cabecillas; y nosotros estamos obligados a entrar en los pueblos con la bandera roja y gualda de la liberación, muy alta, sin esperar nada de la rendición, sino del mérito y del valor extraordinarios y del sacrificio de la mejor sangre generosa. Así se está reconquistando, rápidamente, Asturias, y así se llegará, cueste lo que cueste, a Gijón y a Avilés, para liquidar este frente, este frente Norte que dentro de poco, será el recuerdo histórico de uno de los dramas más atroces, el más atroz; pero el último de los que atormentaron a nuestra Patria.

En la fiesta nacional de Guatemala

Hoy, 15 de septiembre, celebra Guatemala su fiesta nacional. Este pueblo de centro América, guarda muy vivos recuerdos de su incorporación a la civilización moderna y de los españoles misioneros, dominicos y jesuitas, que coadyuvaron a la magnífica obra llevada a cabo, bajo impulsos civilizadores por aquellas tierras, por preclaros militares e ilustres letrados.

La universidad de Guatemala fué fundación española, que continúa siendo foco superior de cultura en centro América. La catedral y multitud de templos, atestiguan el legado de nuestra fe y de nuestro estilo.

Emancipada de la metrópoli, en 1821, Guatemala no ha sentido disminuido su amor a España, pues, más bien lo ha robustecido, y frente a la competencia internacional del imperio norteamericano, este noble país centroamericano, mantiene, firmemente, su filiación hispánica.

El presidente actual, general José Ubico, que el 5 de febrero de 1931 fué elegido, con su valiosa autorización y competente, ha acelerado, de manera notable, la prosperidad de su país.

Su actuación presidencial ofrece un programa de innovaciones muy beneficiosas a los intereses generales del país, mereciendo, en todo momento, la máxima confianza de la opinión, que tiene depositada en él su más amplia confianza. Desde que se hizo cargo de sus funciones, que, provisionalmente, desempeñara José María Reina Andrade, por renuncia de Orellana, su po poner en acción una labor dinámica, fecunda y eficaz en todos los órdenes.

La moneda nacional guatemalteca, es una de las dos, únicamente, que en toda América tienen un tipo de cambio más alto que el dólar.

El general Ubico, persuadido desde el principio, de las razones a que responde el glorioso movimiento salvador de España, recabó y obtuvo de su parlamento, el reconocimiento del Gobierno del General Franco.

La España nacional, que sabe apreciar en su justo valor, el hondo cariño que este país guarda a ella, concededora de su grandeza espiritual y de su conciencia ejemplar y noble, en esta fecha tan señalada en la vida de Guatemala, cumple gustosamente el deber inexcusable, de rendir homenaje al país guatemalteco, a su presidente y al pueblo todo.

EN VALLADOLID Y TOLEDO TAMBIEN TIENEN LUGAR IMPORTANTES ACTOS DE CAMPAÑA TRIGUERA

(POR TELEGRAFO)
Salamanca, 14. -- Ha continuado, con gran animación, la campaña de explicación del decreto del trigo.
Los oradores de Toledo, celebraron actos en Numancia de la Sagra, Cedillo, Relinchar y Palomeque.
Ayer se celebraron actos en Carranque, Ugena y el Viso.
Los oradores de Valladolid, celebraron actos en Alaejos, Villagarcía, Castromonte y Cillagragán.

HA TERMINADO EL GRANDIOSO CONGRESO ALEMÁN DE NUREMBERG

Al abandonar la ciudad, Hitler fué objeto de una apoteósica despedida
Nuremberg, 14. -- Con un gran desfile de antorchas, presenciado por el Führer Caneiller, se dió por terminado el grandioso Congreso del Partido Nacional-socialista de 1937.
Hoy martes, el canceller Hitler abandonó la ciudad para dirigirse a su finca de verano.
En el camino a la estación, una inmensa multitud de muchos miles de personas le aclamó en forma apoteósica. En el andén formó la compañía de honor de las secciones de protección al Führer, que fué despedido por las altas autoridades de la ciudad y Altos jefes del partido.
Con el Führer marchó su colaborador Rudolf Ex...

La bolsa francesa y la cotización de la peseta LA PESETA NACIONAL CON TRES VECES EL VALOR DE LA ROJA

Salamanca, 14. -- Pese a las buenas armonías entre los rojos de Valencia y el Gobierno del frente popular francés, la Bolsa de París no les concede mucho crédito a los marxistas. Para dar una prueba de ello basta con recoger la cotización de la peseta y nrelación al franco, en el día de hoy.
La peseta roja se ha cotizado a 0'45 céntimos de franco. Los antiguos billetes del Banco de España en poder de los rojos a 65 francos las cien pesetas.
La peseta nacional se ha pagado a razón de 1'65 francos por peseta.

Franco intensificará la propiedad privada, como fruto sagrado del sudor de los trabajadores. Franco defenderá a los pequeños propietarios contra los tentáculos del gran capital que ha de ser encauzado por el Caudillo para que cumpla su misión de fecundar la Patria

El acuerdo de Nyon INGLATERRA Y FRANCIA PRETENDEN EJERCER EL CONTROL POR SI SOLAS

Nyon, 14. -- Los acuerdos firmados hoy en la conferencia mediterránea son los siguientes:
Primero.—Las potencias que suscriben darán instrucciones a sus fuerzas navales, para que

los navios no pertenecientes a los dos bandos en lucha en España sean protegidos.
Segundo.— Todo submarino que ataque a un buque mercante en contradicción a las reglas del derecho internacional firmadas en Londres en abril de 1930 y confirmadas en noviembre de 1936 será contraatacado y si fuese preciso destruído.
Tercero.— El mismo procedimiento se seguirá contra todo submarino que sea visto cerca de un punto donde se ha realizado un torpedeamiento contra un barco, no perteneciente a los bandos contendientes y que se haga sospechoso de ser el agresor.

A continuación se dictan las reglas para el cumplimiento del acuerdo anterior, que son las siguientes:
Primera.—En el Mediterráneo occidental hasta Malta, exceptuando el Mar Tirreno, cuya vigilancia será estudiada aparte, lo mismo en alta mar que en aguas jurisdiccionales, la vigilancia se efectuará por las flotas de Inglaterra y Francia, según el régimen de reparto convenido entre ambas.
Segunda.— En el Mediterráneo oriental la vigilancia se efectuará:
a) Por los países interesados en sus aguas jurisdiccionales.
b) En alta mar, excepto el Adriático hasta los Dardanelos por las flotas de Inglaterra y Francia.

Tercera.— Las demás flotas prestarán su concurso si les fuera necesario a las de Inglaterra y Francia.
Después hay otra numerosa reglas de menos importancia, entre ellas, que los submarinos de las potencias firmantes no abandonen sus puertos.

Gijón a la vista!, dicen nuestros soldados; ¡Gijón a la vista!, les gritan a los rojos, desde el sector de Ribadesella; ¡Gijón a la vista!, cantan nuestras tropas desde Pravia; ¡Gijón a la vista! vociferan el ser vicia desde el mar, encaramado sobre el palo mayor.
Nos dicen que todos los días hay corridas por la calle Corrida.

¡Gijón a la vista!, dicen nuestros soldados; ¡Gijón a la vista!, les gritan a los rojos, desde el sector de Ribadesella; ¡Gijón a la vista!, cantan nuestras tropas desde Pravia; ¡Gijón a la vista! vociferan el ser vicia desde el mar, encaramado sobre el palo mayor.
Nos dicen que todos los días hay corridas por la calle Corrida.

LO SANARQUISTAS DE GIJON MATAN A VARIOS JEFES COMUNISTAS QUE PRETENDIAN HUIR

Gijón, 14. -- Ante la presión de las fuerzas nacionales el pá-

El viaje de Mussolini a Alemania EL DUCE SALDRA DE ROMA EL DIA VEINTICINCO

Roma, 14. -- El Jefe del Gobierno italiano, Benito Mussolini saldrá en tren el día veinticinco del mes en curso, para llegar el día veintiseis a la residencia de verano de Hitler el día 25.

Después el Duce irá a Munich y llegará a Berlín el día último de las grandes maniobras del Ejército del Reich.
El viaje de regreso lo verificará por el mismo trayecto que el de ida.

CLAUSURA DE LA CONFERENCIA DEL MEDITERRANEO, EN NYON

Ginebra, 14. -- Hoy se firmó el acuerdo de Nyon.
Delbós que presidia dijo que enseguida entraría en vigor el acuerdo y que de conformidad con el deseo expresado por los países balcánicos sería invitada Italia a participar en el acuerdo. Agregó que este acuerdo sería un gran apoyo para la paz si era aprobado por Italia.

Después habló el delegado soviético Litvinof, el cual criticó que a pesar de las propuestas soviéticas no se diese protección a los barcos del Gobierno de Valencia.
A continuación habló el ministro del Exterior inglés, señor Eden, quien desechó nuevamente la propuesta rusa y dijo que esperaba que el acuerdo fuese bien acogido por todo el mundo y que deseaba fervientemente la aprobación de todos los países a quienes afecta la cuestión.
Con el discurso de Eden se dió por terminada la conferencia del Mediterráneo.

BOMBAS DE GASES LACRIMOGENOS EN LOS CINES DE NUEVA YORK
Nueva York, 14. -- Ayer por la tarde en veintidós cinematógrafos estallaron simultáneamente bombas de gases lacrimógenos. Por la noche en otros nueve cines se registraron las mismas explosiones.
Afortunadamente no hubo víctimas que lamentar pero sí bastantes contusionados como consecuencia del pánico producido.
Aunque no se ha practicado ninguna detención se tiene la impresión de que se debe a la pugna en que se hallan los socialistas y laboristas del ramo de operadores cinematográficos.

CON MAXIMA BRILLANTEZ SE CELEBRAN EN BILBAO LOS ACTOS EN ACCION DE GRACIA A LA VIRGEN DE BEGOÑA POR LA LIBERACION DE VIZCAYA

(POR TELEGRAFO)

Bilbao, 14. -- Con toda solemnidad se han celebrado los actos en acción de gracias a la Virgen de Begonia, por la liberación total de Vizcaya.
Fueron presididos por el cardenal Gomá, delegado pontificio, monseñor Antoniní, obispo auxiliar de Valencia, general Orgaz y autoridades locales.
En la misa de comunión general, celebrada al aire libre, oficiaron doce sacerdotes, que, durante más de una hora, estuvieron repartiendo comuniones.

Esta misa fué celebrada por el delegado pontificio.
A las once de la mañana, hubo misa de campaña, en la que ofició el Cardenal Gomá, quien pronunció un bellissimo discurso, de profundos conceptos españoles, sobre el tema: "Bilbao, Vizcaya y España".
Luígo don Eusebio Bilbao, pronunció otro discurso, en el que recordó, en párrafos impresionantes, a los mártires vizcainos que murieron, vitoreando a España.
La comitiva procesional se trasladó, desde el monumento del Sagrado Corazón de Jesús a la Diputación Provincial, tardando el desfile unas dos horas.

El presidente de la Diputación consagró la provincia en el Corazón de Jesús, entronizándole en el palacio provincial. La inmensa muchedumbre aclamó calurosamente, a la Virgen de Begonia, a España y al Caudillo.
El cardenal elogió a la muchedumbre, por el magnífico espectáculo de fe y patriotismo que habían dado muestras.

Por la tarde la imagen de Begonia, fué reintegrada a su santuario, en la carroza de plata de la Virgen del Rocío, expresamente traída de Sevilla, acompañada de caballistas se villanos.
El espectáculo tuvo un resultado indescriptible, pues la procesión duró cuatro horas. Por todas partes aparecían colgaduras, banderas e iluminaciones dándose vitores incesantes a España, a la Virgen de Begonia y al Caudillo.

Los anarquistas se han hecho dueños de la mayoría de los Ayuntamientos y fusilan a cuantos creen son adictos al Gobierno de Valencia.

Breve crónica de la situación militar

Mañana de niebla, tarde de paso, decíamos en nuestra crónica de ayer. Ahora ya podemos decir que estamos en la tarde de paseo. El sol ha rasgado las nieblas y empezamos a ver nuestra ofensiva sobre Asturias.

El general hercúleo, que supo aguantar la inexpugnabilidad de Oviedo, le toca ahora decir: "Estos son mis poderes". Y va a pasar la cuenta a las hordas marxistas, en breve plazo, sin dilaciones. A fecha fija, como las letras de cambio.

El avance, que recoge el Parte Oficial de ayer, es de enorme importancia. Examinado el plano se advierte que ha sido roto el frente rojo, por dos amplios sectores, al Sur Uno, el correspondiente a San Pedro de Luna y, el otro, por la zona de La Robla, puntos situados a una distancia, aproximada, de 30 kilómetros.

Esto quiere decir que ya podemos contar con un movimiento de nuestras líneas de cinco leguas de largo. Pero, si esto da una idea de lo practicado, todavía se realiza, mucho más, el progreso obtenido, si consideramos, primeramente, el terreno, de lo más abrupto de la cordillera cantábrica, puesto que nos enfrentamos con la región conocida por el nombre de montañas de Asturias, con alturas superiores a los dos mil metros, con suelo quebrado por las gargantas profundas, estrechos cañadoneros, hoces cortadas a pico y rocas gigantes.

Nuestros soldados—el soldado mejor del mundo, según re-

conocimiento histórico y tradicional— están dando pruebas, además, después de haber asaltado las alturas de Reinoso, que son los mejores escaladores de montañas y que no hay barreras naturales para su voluntad de vencer.

El comunicado nos informa de la ocupación de Liombara y todas las posiciones enemigas entre este punto y Matallana, pueblo situado al Nordeste de La Robla. Lo que significa haber despejado una amplia zona y restablecer una comunicación segura con este último pueblo.

Frente a La Robla, en ascensión Norte, hemos tomado Pola de Górdón y hemos rebasado el pueblo de Vega, por la conquista de Bregon, situado más al Norte. En definitiva, que esto supone un avance en profundidad no menor a trece kilómetros.

Si examinamos, en el mapa, el sector de San Pedro de Luna, apreciaremos que las importantes posiciones ocupadas en línea, entre las que descuella la del sector Noroeste de Casares, suponen una fuerte infiltración de ocho kilómetros, de resultados tan positivos que nos remitimos al mañana.

Del sector oriental de Asturias manifestaremos que no hay novedad para nuestras tropas y que sigue habiéndola para nuestros enemigos, que se fortifican, apresuradamente, en la orilla izquierda del Sella, según declaraciones de los prisioneros y evadidos, que se cuentan por centenares los de estos últimos días.

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas. Franco, el forjador de la Nueva España, estableciendo el Salario Familiar hará del español un pueblo fuerte y grande como no lo fué jamás.
¡Viva España! ¡Viva Franco!

Intereses locales

En muy poco tiempo nuestra Ciudad contará con una espléndida barriada obrera que ha de ser el asombro de cuantos nos visiten

Edificaciones espléndidas, con toda clase de comodidades y a precios asequibles a nuestros obreros y empleados. - La gran labor realizada

LAS OBRAS EN CONSTRUCCION

Para muy pronto podrá nuestra ciudad contar con cuatro edificios mas que se hallan ya en construcción y que indudablemente han de repercutir sensiblemente en la desaparición de las inundadas barracas.

Nos referimos a las obras que en la actualidad se están construyendo en la barriada del General Sanjurjo.

DIEZ Y OCHO VIVIENDAS CONSTRUIDAS CON FONDOS DEL PARO OBRERO

Amablemente invitados por el señor Alcalde a quien acompañan, los gestores del Ayuntamiento señores Diaz Muriel, y Santos Vilela, así como el Secretario del mismo don Alfredo Meca, nos trasladamos a la barriada del General Sanjurjo.

Desde luego, quien no haya recorrido durante algún tiempo el trayecto que va desde el puente del Cristo hasta el morro seguramente lo ha de encontrar muy desconocido, y si decimos que aún a pesar de recorrerlo, nos ha llamado grandemente la atención no mentimos.

Por un lado la hermosa perspectiva del nuevo puente del Cristo y la anchurosa carretera que ya no se interrumpe hasta las mismas puertas del campo y por otro lado la bifurcación "factuada con el trozo de Carretera que une la principal de Tetuán, con el Parque de Bomberos, han convertido aquellos lugares en algo completamente desconocido.

Acompañados al S. Alcalde hemos llegado hasta el nuevo grupo de casas para obreros que con los fondos del Paro se están construyendo un poco mas abajo del otro grupo terminado y en el cual ya viven unas cuantas familias disfrutando de aquellos buenos sanos.

El grupo a que nos referimos esta muy adelantado, pues si afirmamos que dos partes del edificio están por terminarse, no decimos nada de mentira, a pesar de que cada vivienda, de este grupo, consta de cuatro habitaciones, siendo como es natural a propósito para habitarlas familias algo numerosas, pues las habitaciones son en extremo amplias y ventiladas.

Este grupo al igual que el ya construido y terminado, consta de tres cuerpos, cada uno de ellos compuesto de seis viviendas de a cuatro habitaciones, nos cada una lo que han de hacer un total de diez y ocho viviendas. Además se han empezado a construir otros dos grupos mas de idénticas dimensiones y viviendas lo que ha de contribuir en fecha no muy lejana a que sesenta y cuatro familias puedan trasladarse y acomodarse decentemente disponiendo en todas ellas de su cuarto de baño y de todas las comodidades apetecibles.

Hemos preguntado por el precio que aproximadamente se han de poner a estos partidos y aunque todavía no se ha es-

tudiado es muy posible que no han de subir a unas treinta pesetas, ya que como indicamos, se componen de cuatro habitaciones muy espaciosas con su cuarto de baño cocina amplia y su parte de exterior patio.

OTRAS EDIFICACIONES CON FONDOS DE ALQUILERES

Un poco mas arriba del sitio en donde se hallan edificados los grupos que nos referimos anteriormente, existe otra edificación de idéntica construcción que las anteriores, difiriendo tan solo en que estas viviendas se están construyendo con los fondos de los alquileres.

Este nuevo edificio, que consta de otros tres cuerpos, similares a los anteriores, se componen igualmente de otras diez y ocho viviendas de a cuatro habitaciones cada una y como las otras con su cuarto de servicio en donde se incluye el cuarto de baño.

Nos ha llamado poderosamente la atención el grosor de los tabiques y paredes, pues acostumbrados a la mayor parte de las edificaciones modernas, que parecen binzas de cebolla, estas que nos referimos dan la verdadera sensación de fortaleza.

Con estos fondos de alquileres, se comenzará a construir otro nuevo grupo similar al que nos referimos, así es que dentro de algún tiempo, no me que, ya que este primero a que nos referimos, va muy adelantado.

Desde luego es improba la labor que por todos los conductos se está realizando, pues hay que tener muy en cuenta, que en todas estas edificaciones, ha habido que hacer grandes desembolsos que como es muy natural han empleado muchos días y algunos jornales, pero si hemos de ser sinceros, hemos sacado de nuestra visita muy gratas impresiones.

La barriada del General Sanjurjo, ha de quedar convertida dentro de muy poco tiempo en un verdadero barrio obrero, con sus edificios soberbios que han de causar la admiración de quienes nos visiten.

No nos cumple mas que aplaudir con verdadero entusiasmo la labor realizada y apoyar con fe estas loables iniciativas que han de ser la clave esencial para ir convirtiendo a nuestra ciudad en lo que por su situación y de re ho debe ser. Por lo demás, solo hemos de añadir que como acompañantes de nuestro Alcalde don Fernando Lopez Canit, pudimos notar en su rostro una satisfacción que se siente cuando se obra en todo con una buena voluntad, que en esto, si que podemos afirmar la hay de sobra.

Cabaret CAN CANTE

GRANDES DEBUTS El mejor de Ma-ruecos y el de la casa más bonita Teléfono. 9-4-7 Peligro

Vitabana Lacteado

Desayuno completo. - No necesita leche ni azúcar SE PREPARA CON AGUA

Vitabana cacao y Vitabana vainilla Antirraquitico. Superalimento

Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00

Pida muestras y prospectos

De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías

REPRESENTANTE GENERAL:

Luis Ferrer

Soberanía Nacional, 60

La sesión de hoy

ORDEN DEL DIA para la sesión ordinaria de 1.ª citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 15 de septiembre de 1937 2.º Año Triunfal, a las 18 horas.

ACTA ANTERIOR. DISPOSICIONES OFICIALES ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO.

Comisión 1.ª - Informe en escrito de D. Juan Ferragut, que solicita línea y rasante para edificar en la calle Isabel Cabral.

Comisión 6.ª 1.º - Expediente instruido para jubilar al Guardia municipal D. Ricardo Mesa Borrego.

2.º - Informe en escrito de D. Juan Lopez Rios, que solicita una plaza de guarda fue.

3.º - Idem en expediente instruido para cubrir una vacante de obrero de limpieza.

4.º - Id. en id. id. para id. una plaza de bombero y dos de conductores de este servicio.

5.º - Id. en id. para id. una plaza de mozo del Matadero. SECRETARIA

1.º - Extractos de acuerdos del mes de agosto. 2.º - Expediente instruido para expropiar el solar número 17 de la calle Independencia.

3.º - Id. id. para id. números 3, 5 y 7 de la calle González Besada. ARQUITECTO

Certificaciones de obras. PETICIONES GRACIALES OFICIOS. PAGOS. PREGUNTAS Y RESPUESTAS.

Ceuta, 14 de Septiembre de 1937. - II Año Triunfal. De orden de S. S.ª El Secretario, A. MECA.

Vendo en Castillejos

Finca de buen rendimiento y Porvenir, situada en el ensanche de este poblado al lado de la Aduana, consistente en varias viviendas, contruidas en los años 1935 36 y 37 tiene dos abundantes Pozos de Agua potable con sus calles trazadas y 33 Parcelas de terreno edifican te en su mayoría de 500 metros cuadrados enclavadas entre las Escuelas, la Iglesia y la Aduana.

Para informes su dueño José Lopez de Pablo que vive en el CHALET situado en la calle de Castillejo y Agosto 1937.

Delegación del Gobierno Nacional

N.º negociado de Asuntos Sociales

De conformidad con lo previsto en el Artículo 5.º del Decreto de 29 de Agosto de 1935, el Servicio de Colocación de la Comisión de Trabajo, de la Junta Técnica del Estado, anuncia públicamente que por extranjeros de diversas nacionalidades se han solicitado cartas de identidad para ocupar los siguientes cargos:

1.º - Empleado de servicio administrativo de una Sociedad Minera Francesa. Residencia en la Provincia de Huelva. Sueldo anual 6.000 pesetas, mas casa y luz.

2.º - Corredor de Fronton. Zaragoza.

3.º - Obreros especialistas en la fabricación de vidrios planos. Residencia en la Provincia de Segovia.

4.º - Jefe Electricista de una Fábrica de neumáticos. Residencia en la Provincia de Guipúzcoa. Sueldo mensual de 1.130 pesetas. Necesidad de conocer el francés.

5.º - Ingeniero químico especializado en la fabricación de neumáticos. Residencia en la Provincia de Guipúzcoa. Sueldo mensual de 1.630 pesetas. Necesidad de conocer el francés.

6.º - Obreros toneleros. Residencia provincia de Zamora. Lo que se hace público para que todos los españoles que se considerasen capacitados y desearan ocupar cualquiera de las plazas antes relacionadas lo manifesten por escrito al Servicio de Colocación Obrera de la Comisión de Trabajo (Palacio de Justicia, Burgos) acompañado de los certificados o documentos que acrediten sus cualidades dentro del plazo de quince días a partir de aquel en que se publique este aviso en el "Boletín Oficial del Estado".

Burgos 23 de Agosto de 1937. (Segundo Año Triunfal). El Presidente Alejandro Gallo.

Lo que se hace público en virtud de lo ordenado por la Comisión de Trabajo y para conocimiento general.

Ceuta a 13 de septiembre de 1937. - Segundo Año Triunfal. EL DELEGADO - Luis de León.

MENACHO

Librería PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

Agencia DELGADO

Despachos de Aduanas, Transportes y Comisarios. Casa en Tetuán



GRANDES EXISTENCIAS AGENCIA OFICIAL ZEISS

CASA ROS

CEUTA - TETUAN - LARACHE Camoens 12. O'Donnell 12. Pasaje Teatro 1. (Pida catálogo ilustrado que se le enviará gratis)

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

En estas oficinas municipales se ha presentado un escrito solicitando la correspondiente autorización para instalar una industria de Artes Gráficas en la casa número 8 de la calle de Isabel Cabral, y conforme al apartado 1.º del artículo 392 de las vigentes ordenanzas municipales, se anuncia al público para que en el término de 5 días puedan presentar reclamaciones cuantos se consideren perjudicados, con la advertencia de que terminado dicho plazo no se admitirán las referidas protestas. Ceuta, 14 de septiembre de 1937 II AÑO TRIUNFAL. EL SECRETARIO.- A. Meca.

Comité Económico local de Ceuta

AVISO

Con el fin de evitar la posible salida clandestina de esta Plaza de aceite de oliva o impedir que algún comerciante pueda vender de dicho artículo mayor cantidad de la permitida se hace saber a todos lo siguiente:

1.º - Que a toda la salida de la plaza de Ceuta de aceite de oliva en cantidad superior a un litro por familia y día.

2.º - Los comerciantes al por mayor venderán dicho artículo solamente a los establecimientos detallistas y estos, a su vez podrán vender como máximo un litro diario por familia.

3.º - Se exceptúan de lo referente al artículo anterior los Cuarpas y Entidades Militares, buques de Guerra y Hospitales.

4.º En otros casos excepcionales de venta, se requerirá previamente la autorización de este Comité

5.º En los casos de infracción de lo anteriormente dispuesto, se dará cuenta a la Autoridad Militar por si se considerara al infractor como enemigo del Glorioso Movimiento Nacional, sin perjuicio de imponerle la sanción correspondiente. Ceuta 14 de septiembre de 1937. Segundo Año Triunfal. El Presidente.- Luis León.

INFORMACION MUNICIPAL

LA BODA DE AYER

En la mañana de ayer contraieron matrimonio en la localidad de Edu Osuna Rios con el Oficial de Caballería don José Carlos Millan.

Apadrinaron a los contrayentes el Comandante Mayor de la Legión don Miguel Franco y Quenda María Isabel Velarde de Quenda tia del novio.

El acto tuvo lugar en el Santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa, habiendo asistido a la ceremonia familiares y muchas amistades de ambos contrayentes.

A los acuerdos de una marcha triunfal los nuevos esposos unieron sus vidas recibiendo muchas felicitaciones, a las que unimos la nuestra mas cordial La feliz pareja han salido a visitar algunas poblaciones.

A RONDA

Con objeto de acompañar a su respetable familia que va a pasar una temporada a Ronda marchó en el día de hoy para dicho lugar, el gestor de nuestro Ayuntamiento don José Santos Vilela.

BIENVENIDO

Procedente de algunas poblaciones de España, ha regresado a esta el Inspector de primera enseñanza don Pablo Salazar.

MEJORADO

Se encuentra muy mejorado de las dolencias que le han aquejado, el Auxiliar Farmacéutico de esta don José Piffero lo que en verdad nos alegra, deseando al amigo su completa y total restablecimiento.

DELICADO

Se encuentra en cama algo de licado de salud el joven profesor de piano y violín don José Escotto, hijo del funcionario jubilado de la Junta de Obras del Puerto señor Escotto.

Sentimos las dolencias que aquejan al amigo y le deseamos su pronta mejoría.

SE VENDEN muebles.

Santander, 9, principal.

Interesante

SE VENDE: un edificio de planta baja y cuatro pisos, de moderna construcción, situado en esta ciudad, calle de Calvo Sotelo número 26, (Antigua Marina), que renta actualmente la suma de 20.610 pesetas anuales.

Para informes: EN CEUTA: D. Juan de Castro Fernández. S. Nacional número 9-3.º (Registro de la Propiedad). EN TETUAN: D. José Párras Puig. General Aranda n.º 12.

AVISO

Habiendo cesado definitivamente en el negociado que el señor T. Dayarán tenía; sus herederos, los que tuvieron algún crédito contra aquel señor, de berán presentarlo en el término de QUINCE DIAS, a su administrador -apoderado-, Don Wadhmal Isardas, Soberanía Nacional, 40. Transcurrido el plazo fijado, y enviada la liquidación de bienes a los herederos, no podrá admitirse reclamación alguna.

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra Sábados y domingos: de 10 a 12

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que usasen los cigarrillos ligados con pizadoras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo que expenden ciertos desaprovechados intermediarios a los que se venden a precios que se venden en el mercado. La garantía que se otorga es la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de Tabacos".

ATENCION

PROPIETARIOS, CONTRATISTAS ARQUITECTOS INGENIEROS DISPONIBLE PARA ENTREGA INMEDIATA

Vigas de hierro, hierro-U-, ángulo, planchas, vigas puestas hasta cuatro metros y carriles hasta 12 metros largo (de aprovechamiento) y todo de la mejor calidad, ferromachín de cables, etc.

Maderas en tablones y planchas, cuadrillos, propios para damios, encofrados, y para la construcción (de aprovechamiento) buena calidad.

Traviesas para ferrocarril buenas y leña de traviesas, de madera rota y ramajes.

Tubos y canales para conducciones, cunetas, atarjeas, riegos huertas, existencias para entrega inmediata, diámetros de 15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 cms.

Insecticidas "Matatot" con el uso del "Matatot", se hace aparecer la mosca, chinches, cucarachas, arañas y toda clase de insectos y larvas siempre perjudiciales a la salud pública. Legía líquida "Pierrot" después que el Hospital Militar ha retirado mil quinientos cincuenta litros, pueden venir de los cuerpos del Ejército, a retirar hasta terminar las existencias con vales para una bombona de 75 litros, que entregará gratuitamente; tráiganse los envases y el personal para envases en casa de JOSE MAS CARLES Llano de las Damas número 71 Teléfono.

RIQUISIMAS GALLETAS

Mari-Trin POSTRE IDEAL

RAMON WEIL y HERMANOS

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.-Cámaras frigoríficas.-Aguas carbónicas y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS

Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 280

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTO GUERRERO González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-4

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.-Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono. 4-73 C B U T A

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veneros rápidos a motor

CON SU CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN BUEN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA LOS PUERTOS Y CICEVERAS

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTANTE SERVICIO DE FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES: EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 188 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 9 EN LARACHE Don Enrique Diaz, Pl. España EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 9 EN TANGER Don Plácido Fernández, B. D. Ant. 1 EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Cast.

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias, con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

El suceso de ayer

ES ATROPELLADO UN NIÑO DE DIEZ AÑOS. - EL AUTO CON CONDUCIDO POR UN CONOCIDO MUSULMAN DE CEUTA NO PUDO EVITAR EL FATAL SUCESO. EL HERIDO ES CONDUCTO A LA CLINICA POR EL MISMO CONDUCTOR DEL AUTO

En la mañana de ayer se presentó en la Clínica de Urgencia el coche de la matrícula de Ceuta núm. 972, guiado por Abderramán Hassan, el cual traía un muchacho de unos diez años, el cual había arrojado en la carretera de Tetuán y en el sitio indicado por "Cues" de la Tetona.

El herido fué convenientemente asistido por el médico y practicante de guardia, apreciándose la fractura del cráneo por lo que fué encajado en la mencionada Clínica, siendo su estado gravísimo.

COMO DEBIO OCURRIR EL FATAL ACCIDENTE

Por las referencias que hemos podido adquirir parece ser que el coche venía por la carretera cuando al pasar por el sitio indicado, en donde bajaban los carros del Ejército en sentido contrario, salió detrás de los mencionados carros el niño Cayetano Hernández Sánchez, de diez años, siendo atropellado por el coche de Abderramán.

El atropello, parece ser que fué inevitable, pues el conductor del coche no pudo ver al niño hasta que fué atropellado.

Al darse cuenta de la gravedad del suceso Abderramán recogió a la criatura del suelo, llevándolo a la Clínica de Urgencia, en donde se le practicó la primera cura, siendo en camado por exigirlo así su gravedad.

Momentos después intervenía el Juzgado, quien se trasladó al lugar del accidente, habiendo sido detenido el propietario y conductor del auto, quien pasó a disposición del señor Juez.

Son en verdad lamentables estos sucesos y si bien en mas de una ocasión hemos propugnado porque se regularice la marcha de los autos por nueva población, para evitar accidentes, es imprescindible también, el procurar por todos los medios posibles que los niños no anden abandonados por esas calles y esas carreteras, dando lugar a sucesos como el que nos ocupa.

El estado del niño en la tarde de ayer continuaba grave.

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO "AVENTINO"
Saldrá de l puerto de Ceuta para los de Tánger y Sevilla el día 30 del corriente y para los de Génova, Palma de Mallorca y Málaga el día 5 de Septiembre
Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos
Para informes: DITTA ACHILLE PETRI
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS
Calle 18 de Julio número 1.

Sensible accidente

A causa de las escasas y malas disposiciones adoptadas para el servicio provisional de entrada y salida en las viviendas de la calle del General Orive, ayer al salir de su domicilio, tuvo la desgracia de resbalar en un adosquín puesto como escalón, nuestro particular amigo don Enrique del Castillo Carrasco, dando con su cuerpo contra el canto de la acera, ocasionándose fuerte contusión en el costado derecho que le tiene forzosamente en cama.

MISAS

A las ocho y ocho y media de la mañana de ayer tuvieron lugar, en la iglesia de nuestra Señora de los Remedios, las misas fúnebres, en sufragio del alma del que en vida fué alférez de Infantería don Manuel Julián Sánchez Bahamonde, fallecido en Trujillo (Cáceres) el día siete del actual.

CERVANTES

Miércoles 15 de septiembre, del Segundo Año Triunfal. Continúa de 6 a 12. Warner Bros presenta la colorada superproducción en español titulada

AVISO

Necesitándose contratar los servicios de lavados de toda clase de ropas del crucero auxiliar "Vicente Puchol", se pone por el presente en conocimiento del público en general; pudiendo presentar quien le interese sus proposiciones en la 2.ª Comandancia de este buque durante la semana en curso. 10 a 12 y 3 a 5.

El premio gordo de la lotería sevillana en Tetuán

La patriótica lotería sevillana que además de sus fines propios — acrecentar los ingresos con destino a los familiares de movilizados y voluntarios de la capital andaluza — ofrece en todos sus sorteos infinitas probabilidades de "pellizcar" a la diosa Fortuna, ha tenido el buen acierto de enviarnos en el número 327, un buen puñado de miles de pesetas que afortunada

Delegación de Hacienda de Tetuán

SENALAMIENTO DE PAGOS
Sidi Mohamed M. Axaax, 200'00.
Sidi Mohamed Salama, 500'00.
Sidi Mohamed Abdelkrim Lebbady, 300'00.
D. Eduardo Rozano Barroso, 5.999'25.
D. Juan José Marcos y Marcos, 2.080'00.
D. Francisco Ramírez Campaña, 2.038'25.
D. Agustín Linares Píera, 11.504'70.
D. Gregorio Cruz Salas, 490'50.
D. José Montero Salmerón, 1.024'80.
D. Juan Mira Savago, 474'90.
Herederos de A. Rollán, 3.200'00.
D. Francisco Carrion López, 207'00.
"Ciudad de Viena", 477'78.
D. Alfredo Esteban Vefa, 30'00.
D. Salomón M. Serfaty, 36'00.
D. Alfonso Rubio López, 220'80.
D. Isaac A. Cohen, 51'10.
D. James Stern, 239'50.
D. Francisco Ramírez Campaña, 53.361'03.
D. Julio Peñarubia Losada, 47.328'28.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 3. Primera Frente a Correos y Telegrafos (Casa Baeza)
Tintes sólidos, lavado en seco especializado en tintes para Cardenal Cisneros número 3

La Tintorería Amayá

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte.
PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A
DON ABELARDO CANOVAS
Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.
Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora
Constantino Cossio
General Sanjurjo, 2. CEUTA

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)
Se admiten alumnos
INTERNOS EXTERNOS
MEDIOPENSIONISTAS
La matrícula del internado es limitada, para informes solicitadlos de la DIRECCION.

Comerciantes Industriales
Contratistas de obras, etc., etc.
Asseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal
Mutua de Ceuta
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible
PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-8-1

El Sur de España en Regencia de Madrid
Id. id. Desde el cuartel general de Maja, el Sanitario la Virgen de la Cabeza.
Id. id. "Por qué fuimos a la guerra".
Id. id. "El jefe indio".
Id. id. "Memorias de un AZUL".
Id. id. "Loyola".
Id. id. "De Espejo a Madrid con las tropas del general Maja".
Id. id. "De Sevilla a Madrid".
Id. id. "Mi diario entre los mártires".
Id. id. "El lago Ontario".
Id. id. "Estudios históricos sobre las provincias de Yebala y el Rif".
Id. id. "La Legión. Historia de guerra".
Id. id. "Comportamiento" y "En el corazón del Rif".
En nombre de los gloriosos marinos del crucero "Baleares" le damos las gracias al Alcalde del antedicho Ayuntamiento.
¡Arriba España!
Ceuta 14 septiembre 1937. II AÑO TRIUNFAL.

Comedores infantiles de la barriada de Jadú, "Lope de Vega", Príncipe y Castillejos
AUXILIO SOCIAL
Día 14.—Almuerzo: Carne con patatas. Pescado frito. Comida: Sopa de tomates. Pescado y pimientos fritos.
DONATIVOS
Gremio de pesca: Moro Mohamed, 20 kilos de jureles. Moro Hamido, 14 kilos de jureles, 18 sardinas. Barco Piñero, 20 kilos de jureles. Los Almejeros, 15 de almejas. Barco Balandra, 20 kilos de sardinas. Barco Simón, 8 kilos de langostinos. Barco Paquita, 20 kilos de sardinas. Barco Virgen de la Oliva, 5 ptas. Barco Segunda, 20 kilos de jureles. Barco Paco, 14'50 ptas. Moro Liachi, 14 kilos de jureles. Moro Calabaza, 12 kilos de jureles.
Gremio de hortelanos: Francisco Benitez, Francisco Montes, Antonio Cuadra, Juan Fernández, 18 berengenas, 25 pl. melones, 9 kilos de tomates y 7 manojos de acelgas. Manuel de la Vega, un kilo de bacalao.
Sr. Peneque, 3 kilos de tomates y 7 pimientos. Vicentino, 80 pasteles. Carlos Guillén. (Comiteria), 50 pasteles. Los Panaderos, 212 panecillos.
Nuestra mayor gratitud a todos los generosos donantes. Ceuta 14 de septiembre 1937 II AÑO TRIUNFAL. ¡ARRIBA ESPAÑA!

El Delegado Provincial PRENSA Y PROPAGANDA
Una biblioteca para el crucero "Baleares"
El Ilustrísimo Ayuntamiento de esta localidad, ha donado los siguientes libros:
Un ejemplar de "Plan".
Otro idem "Los intelectuales y la tragedia española".
Id. id. "El teniente Arizcun".

JEFATURA PROVINCIAL CEUTA

"Se ha recibido en esta Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, el SALUDA siguiente.
"El Teniente Coronel Ayudante Secretario Militar de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo del Ejército Nacional —SALUDA— al Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, de Ceuta y tiene el gusto de darle las gracias en nombre de S. E. por su atención de remitirle su patriótica felicitación con motivo de la ocupación de Santander por nuestro Glorioso Ejército.
S. E. LE RUEGA SALUDE EN SU NOMBRE A TODOS LOS CAMARADAS DE ESA PROVINCIA.
[ARRIBA ESPAÑA!
FRANCISCO FRANCO SARGADO ARAUJO, aprochecha gustoso esta ocasión para testimoniar a V. su mas distinguida consideración.
Salamanca 1 de Septiembre de 1937.— Segundo Año Triunfal.
Lo que se hace público para conocimiento de todos.

JERES "LA RIVA"

COGNAC "LA RIVA"
MACHARNUDO "LA RIVA"
Depositarlo en Ceuta AGENCIA PAUBLIT

Comisión para adjudicar los premios a la Virtud, Arte y Trabajo con motivo de la Fiesta de la Raza y de Nuestra Señora del Pilar
Esta Comisión hace público que con objeto de adjudicar los premios instituidos por iniciativa del Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, se admiten solicitudes a las que acompañarán los documentos y antecedentes en que las funden y que versarán sobre los extremos siguientes:
1.º—Premio a la Virtud, que se concederá a la mujer viuda o huérfana que acredite mayor espíritu de sacrificio o de sufrimiento por la Causa Nacional.
2.º—Al Arte, que se concederá a un artista o artesano que reúna las condiciones de honradez, trabajo constante etc.
3.º—Al Trabajo, que se concederá al obrero que reúna las condiciones anteriores.
Las solicitudes se presentarán antes del día 25 de septiembre próximo en la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza, calle José Antonio Primo de Rivera, dirigidas al Presidente de esta Comisión, Teniente Coronel, Don José Tejero Ruiz.
¡Viva y Arriba España! Saludo a Franco.
Ceuta, 30 de Agosto de 1937. — II Año Triunfal.
El Presidente, JOSE TEJERO

Hay niños que sienten hambre.
Comprando sellos de AUXILIO DE VIERNOS le lleváis pan.

¡Comprad "LA AMETRALLADORA"
Consta de 16 páginas Cuesta 25 céntimos
Adquiere un ejemplar y con ello regalas dos a los del frente
En LA AMETRALLADORA colaboran las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales, deleitando LA AMETRALLADORA contiene folletines, poesías, chistes, cuentos, teatro, historietas, parodias de Prensa y páginas a cuatro colores
¡Españoles de la retaguardia!
¡Cumplid con un deber de patriotas!
¿Cómo?
Comprando el Semanario de los soldados "LA AMETRALLADORA"

¿Sufre Vd. del estómago e intestinos?
SERBINOL es el medicamento que cura
Dolores de estómago, acidez, hiperclorhidria, digestiones difíciles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias, vómitos con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás dolencias estomacales, se curan con este maravilloso medicamento.
Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en poco tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su mano la curación de la enfermedad de su estómago.
No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SERBINOL en todas las farmacias. Frasco 5'80 ptas (impuestos comprendidos).
Depositarlo exclusivo para Marruecos español F. Arriaga Arnal. Mendoza 12, Ceuta.
PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

"ROMA"

GRAN CAFE-RESTAURANT
Precio fijo y a la carta
Calle del Estatuto, 71 TANGER

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruces	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruces
TREN COBRE NUM. 1									
Tetuán			8'30						
Malalien	8'14	1	8'31						
Rineón	8'33	1	8'50						
Negro	8'52	1	9'09						
Riffien	9'08	1	9'25						
Castillejos	9'07	1	9'24	X M 88					
Miramar	9'17	1	9'34						
Mile. España	9'22	1	9'39						
Ceuta	9'28								
TREN MIXTO NUM. 88									
Ceuta			8'40						
Miramar	8'53	1	9'10						
Castillejos	9'04	1	9'21	X M 88					
Riffien	9'18	1	9'35						
Negro	9'32	1	9'49						
Rineón	9'45	1	10'02						
Malalien	10'03	1	10'20						
Tetuán	10'28								
TREN MIXTO NUM. 89									
Ceuta			10'00						
Miramar	10'17	1	10'34						
Castillejos	10'40	1	10'57						
Riffien	10'54	1	11'11						
Negro	10'53	1	11'10						
Rineón	10'54	1	11'11	X M 89					
Malalien	10'45	1	11'02						
Tetuán	10'58								
TREN COBRE NUM. 2									
Mile. España			10'00						
Ceuta	10'04	1	10'21						
Miramar	10'11	1	10'28						
Castillejos	10'21	1	10'38						
Riffien	10'29	1	10'46						
Negro	10'35	1	10'52						
Rineón	10'54	1	11'11	X M 89					
Ma'	10'28	1	10'45						
Tetuán									

Traslado del Servicio de frente y hospitales

El servicio de FRENTE y HOSPITALES de la Falange Española Tradicionalista, se ha trasladado al número 15 de la calle de Camóns, piso primero, en donde se admiten toda clase de donativos, tanto en ropas como en especies, con destino a las tropas que luchan en los distintos frentes y a los que se hallen hospitalizados.

FUNERALES

El próximo jueves, día 16, a las ocho de la mañana se celebrarán en la iglesia de los Remedios solemnes funerales por el alma de don Eduardo Vihola Blanco, agente de Policía, afecto a la plantilla de Castellón, que falleció en nuestra ciudad el pasado día tres, habiendo constituido una manifestación de dolor su sepelio, dadas las numerosas amistades y afectos con que contaba el finado en nuestra ciudad, así como la estimación de sus jefes y compañeros por su cabal herosidad y afectuoso trato.

Sus familiares nos ruegan participemos a sus amistades la hora y día de los funerales y su agradecimiento si se sirven asistir a ellos.

Por nuestra parte expresamos nuevamente a los señores de Vihola nuestro pésame muy sincero, deseándoles que las manifestaciones de amistad que han recibido sean un lenitivo para su justo dolor.

TRASLADO

Dentro de unos días emprenderá viaje a la Península el funcionario de esta plantilla de la Policía don Efrigenio Jiménez, quien ha sido trasladado a una ciudad del Norte. Sentimos la marcha del amigo, deseándole mucha suerte.

Doctor J. Navarro Martínez

Enfermedades de los niños
Ex interno por oposición de la especialidad
Consultas: De 11 a 1 y de 5 a 6 General Sanjurjo, 10, entresuelo TETUAN

CAFE BAR
VICENTINO
PASTELERIA Y REPOSTERIA-RESTAURANT
Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

CASA IBANEZ
Grandes Almacenes de tejidos y confección
LA CASA MAS SURTIDA
¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

C14 Continental
Neumáticos
con capas protectoras contra cambios de temperaturas
VENTAS AL POR MAYOR
Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta
LA TECNICA
Ing E. Rudt
Apartado 83. Teléfono 136
General Prim 12

Por telegrafo y radio

LOS MARXISTAS RECOGEN EN SU PARTE OFICIAL DE GUERRA EL AVANCE DE LOS NACIONALES HACIA GIJON

Londres, 14.— Comunican de Valencia, que los bolcheviques confirman, en su parte oficial con las operaciones de guerra, el avance de las fuerzas nacionales hacia la ciudad de Gijón.

UNA OPINION DE "CLARIDAD" SOBRE LA SITUACION EN EL NORTE

Madrid, 14.—El diario "Claridad", dice en un artículo que ha publicado en su último número que la lucha en el Norte es muy dura.

EL CORRESPONSAL NAVAL DEL "PETIT PARISIEN" Y LA AGRESION DEL DESTROYER BRITANICO EN EL MEDITERRANEO

Paris, 14.— El corresponsal naval del "Petit Parisien", refiriéndose al caso del destructor británico "Havoc", que fue agredido en el Mediterráneo por un submarino, dice que el dicho submarino era rojo, ya que la agresión se llevó a cabo entre los puertos de Valencia y Cartagena.

LOS COMENTARIOS DE LA PRENSA ITALIANA ANTE LOS RESULTADOS DE LA CONFERENCIA DE NYON

Roma, 14.—La prensa de la tarde habla de la conferencia de Nyón, opinando que no tiene ningún objeto, sin la colaboración de Italia.

SE ASEGURA QUE EL VIERNES O SABADO PROXIMO SE REUNIRA EL COMITE DE NYON

Londres, 14.— En los círculos políticos se asegura que el Comité de No Intervención celebrará reunión, el próximo viernes o sábado, para examinar los distintos aspectos que concurren en el conflicto español.

LA GRAVE SITUACION DE LA ZONA ROJA

Paris, 14.— Los desastres que han sufrido estos últimos días en el frente de Aragón las fuerzas rojas han dado lugar a luchas en las calles de Barcelona y Alicante, e incluso en los mismos arrabales de Valencia.

COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR DE LA CIRCUNSCRIPCION OCCIDENTAL DE MARRUECOS

Por orden de la Secretaría de Guerra de 1 de Septiembre actual, inserta en el Boletín Oficial del Estado número 317, se dispone la apertura de un curso en el Parque de Artillería, con objeto de que los obreros Militares y civiles que tomen parte en él lleguen a conseguir la aptitud necesaria para poderles habilitar como Armeros provisionales, previo examen y aprobación, cuando pasen destinados a Cuerpo.

LA TROPAS JAPONESAS CONTINUAN SU VIGILANCIA POR TERRITORIO CHINO

Tokio, 14.— Las tropas japonesas han llevado a cabo brillantes operaciones, en estas últimas veinticuatro horas, logrando conseguir la ocupación de varios pueblos, los que tienen gran importancia, dada su excelente situación en el trazado del ferrocarril Tien Sing.

LA LITERATURA BOLCHEVIQUE Y EL JUICIO DE "LA TRIBUNA POPULAR" DE MONTEVIDEO

Montevideo, 14.— El diario "La Tribuna Popular", se refiere en un artículo, publicado recientemente, a la introducción en el país de libros de propaganda comunista.

LA INFAME Y BURDA PROPAGANDA ROJA

Paris, 14.— En la antigua oficina de Turismo de España, hoy guardada de espías y espioneros rojos, se está preparando una propaganda gráfica, que será expuesta en sus vitrinas exteriores.

BARCELONA SIN PAN

Barcelona, 14.— El periódico barcelonés "La Vanguardia", en una sección que titula "Tromba de Abastos" dice: "Hoy no habrá pan, puesto que los camiones que habían de traer la harina han sido necesitados por el Comité de Abastos".

ROJOS QUE NO QUIEREN VOLVER A LA ZONA ESCALVIZADA A MOSCU

Amberes, 14.— Los rojos españoles que han participado en la Olimpiada obrera, organizada por el partido socialista, se niegan en absoluto a volver a la España roja.

UN ACUERDO COMERCIAL ITALIANO-NIPON

Tokio, 14.— Se anuncia oficialmente la próxima firma de un nuevo acuerdo comercial entre Italia y Japón. En este pacto no figura para nada el pacto anticomunista.

LA SITUACION DE LOS REFUGIADOS ROJOS EN BAYONA

Roma, 14.— El corresponsal de la Agencia Stefani, ha visitado el campo de concentración de los refugiados en Bayona, sacando una penosa impresión.

COMUNICADO DEL ESTADO MAYOR DE LA CIRCUNSCRIPCION OCCIDENTAL DE MARRUECOS

Por orden de la Secretaría de Guerra de 1 de Septiembre actual, inserta en el Boletín Oficial del Estado número 317, se dispone la apertura de un curso en el Parque de Artillería, con objeto de que los obreros Militares y civiles que tomen parte en él lleguen a conseguir la aptitud necesaria para poderles habilitar como Armeros provisionales, previo examen y aprobación, cuando pasen destinados a Cuerpo.

LA TROPAS JAPONESAS CONTINUAN SU VIGILANCIA POR TERRITORIO CHINO

Tokio, 14.— Las tropas japonesas han llevado a cabo brillantes operaciones, en estas últimas veinticuatro horas, logrando conseguir la ocupación de varios pueblos, los que tienen gran importancia, dada su excelente situación en el trazado del ferrocarril Tien Sing.

Fantasías rojas

Salamanca, 14.— Los rojos siempre han disfrutado de una imaginación calenturienta de mesa de café, pero sin café, sin copa y sin puro.

PROBABLEMENTE ITALIA HARA CONTRAPROPOSTA EN EL COMITE DE LONDRES

Londres, 14.— En los centros diplomáticos se comenta que esta mañana, los embajadores de Inglaterra y Francia en Roma, han entregado en el ministerio del Exterior italiano, los acuerdos adoptados en la conferencia del Mediterráneo, celebrada en Nyón, pidiendo la conformidad de Roma.

HA MUERTO EL EX PRESIDENTE DE CHECOSLOVAQUIA DOCTOR MASARICK

Bogotá, 14.— Se ha descubierto una falsificación de billetes del Banco de Colombia, que ha producido enorme impresión ya que a juzgar por los datos que hasta ahora se poseen, los billetes falsos lanzados a la circulación correspondientes a la C. suman muchos millones de pesos.

UNOS DOCUMENTOS COGIDOS A LOS ROJOS DE ARAGON

Zaragoza, 14.— Entre los documentos cogidos a los rojos en Aragón, hay unos en los que se pone de manifiesto todo lo contrario de lo que dicen sus radios y su prensa, respecto a los soldados rojos "que se distinguen por su camaradería con los campesinos".

LA POLICIA SUIZA CUSTODIA A LOS DELEGADOS DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

Ginebra, 14.— Suiza ha llevado a cabo la movilización de la policía que custodia el edificio de la Sociedad de Naciones.

HA DADO COMIENZO EN ALAVA LA CAMPAÑA DE EXPLICACION DEL DECRETOS DEL TRIGO

Vitoria, 14.— Ayer comenzó en Alava la campaña del trigo, cuya iniciativa se sabe a nuestro glorioso Caudillo.

LA TRANSFORMACION DE LA ESTACION DE PORTUGALETE EN LA CAPITAL BILBAINA

Bilbao, 14.— Continuando el gran ritmo imprimido por las autoridades oficiales, en la pavimentación, reconstrucción de los puentes y mejoramiento de la población, hoy comenzó el derribo de la estación de Portugalete para la construcción de una amplia plataforma de hormigón armado, convirtiéndolo en un vasto edificio en la verdadera plaza, que bordea la verja, al nivel de las calles de Bailén, Navarra y puente de la Victoria.

Crónica internacional

La dictadura en el Mediterráneo

Esta mañana ha sido firmado el acuerdo de Nyón y por lo tanto tenemos que decir que no salimos de nuestro asombrado.

PROXIMA JURA DE BANDERA DE NUESTROS ALFERECES DE LA ESPAÑA NACIONAL

Bilbao, 14.— El próximo domingo, día 18, los nuevos alferoces de España, jurarán la bandera.

ULTIMA HORA

MIENTRAS DURE LA VIGILANCIA DEL MEDITERRANEO

Los aviones ingleses podrán aterrizar en territorio francés

EL GOBIERNO ITALIANO RESPONDE A LA CONFERENCIA DE NYON

Pide igual participación que Inglaterra y Francia en la vigilancia del Mediterráneo

Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda

CONSULTAS DE 3 A 6 Y DE 8 A 9

Crónica internacional

La dictadura en el Mediterráneo

Esta mañana ha sido firmado el acuerdo de Nyón y por lo tanto tenemos que decir que no salimos de nuestro asombrado.

PROXIMA JURA DE BANDERA DE NUESTROS ALFERECES DE LA ESPAÑA NACIONAL

Bilbao, 14.— El próximo domingo, día 18, los nuevos alferoces de España, jurarán la bandera.

ULTIMA HORA

MIENTRAS DURE LA VIGILANCIA DEL MEDITERRANEO

Los aviones ingleses podrán aterrizar en territorio francés

EL GOBIERNO ITALIANO RESPONDE A LA CONFERENCIA DE NYON

Pide igual participación que Inglaterra y Francia en la vigilancia del Mediterráneo

Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda

CONSULTAS DE 3 A 6 Y DE 8 A 9

Crónica internacional

La dictadura en el Mediterráneo

Esta mañana ha sido firmado el acuerdo de Nyón y por lo tanto tenemos que decir que no salimos de nuestro asombrado.

PROXIMA JURA DE BANDERA DE NUESTROS ALFERECES DE LA ESPAÑA NACIONAL

Bilbao, 14.— El próximo domingo, día 18, los nuevos alferoces de España, jurarán la bandera.

ULTIMA HORA

MIENTRAS DURE LA VIGILANCIA DEL MEDITERRANEO

Los aviones ingleses podrán aterrizar en territorio francés

EL GOBIERNO ITALIANO RESPONDE A LA CONFERENCIA DE NYON

Pide igual participación que Inglaterra y Francia en la vigilancia del Mediterráneo

Dr. CANO TORRES

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de Africa, 12, pral. izqda

CONSULTAS DE 3 A 6 Y DE 8 A 9

Aspirina advertisement with Bayer logo and text: '¿Y por qué precisamente Aspirina? Prueba de confianza es su fama. Las tabletas de ASPIRINA justifican la puya por el aprecio que gozan en todos los países del mundo.'

SALON APOLO advertisement: 'Hoy 15 septiembre 1937 De 6'30 a 12 La producción Columbia EL HIJO DEL FINADO'

El Caudillo redimirá de la miseria que hoy se extenuan en arañar suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables.

Dr. CANO TORRES advertisement: 'PIEL, SIFILIS Y VENEREO Plaza de Africa, 12, pral. izqda Teléfono 547'